

LA VÉRITÉ est menacée

Notre camarade Daniel Renard est inculpé pour la troisième fois. Les tribunaux s'apprêtent à réprimer ! Les pouvoirs spéciaux c'est la répression !

CONTRE LES POUVOIRS SPÉCIAUX, CONTRE LA GUERRE D'ALGERIE, POUR LE RETRAIT DU CONTINGENT, POUR LA GREVE GENERALE. SOUSCRIVEZ !

ORGANE DE DÉFENSE DES TRAVAILLEURS PARTI COMMUNISTE INTERNATIONALISTE SECTION FRANÇAISE DE LA 4^e INTERNATIONALE

REDUCTION - ADMINISTRATION : 46, rue de l'Arbre-Sec, Paris (10^e) - Tél. : CEN. 68-96

ABONNEMENTS : 1 an : 800 fr. ; 6 mois : 400 fr. ; 3 mois : 200 fr. Etranger 1 an : 1.200 fr. C.C.P. 656 de Presse, Edition et Librairie 6088-01 Paris

De Duclos à Biaud, Pinay et Reynaud LES OUI DE LA GUERRE !

Les Intellectuels contre les pouvoirs spéciaux

LETTRE ADRESSEE LE 8 MARS 1956 A MESSIEURS LES DEPUTES

NOVEMBRE 1955 : l'urgence des décisions à prendre en Algérie motive la dissolution de l'Assemblée. DECEMBRE 1955 : pendant la campagne électorale, les chefs du Front Républicain s'engagent à résoudre pacifiquement la dernière Algérie.

— envers le peuple algérien qu'ils risquent d'accabler à des solutions de désespoir ; — envers les Européens d'Algérie qu'ils risquent de conduire à la ruine en flétrissant leur aveuglement ; — envers le peuple français qu'ils risquent d'engager dans une guerre dont il ne veut pas ; — envers la République qu'ils risquent de livrer aux fascistes.

22 FÉVRIER 1956 : le Président du Conseil lance aux combattants algériens un appel radiophonique à la confiance, comme si la guerre n'était pas la preuve de cette confiance, toujours trahie, n'existe plus parmi eux. Il demande à ceux que, comme en Indochine, on nomme les « restes » de déposer les armes, sans contrepartie. De nouveau on proclame qu'il faut avant tout « rétablir l'ordre », que le temps des élections, du dialogue viendra plus tard.

TOUTE GUERRE COLONIALE EST DESORMAIS UNE GUERRE PERDUE. L'Écriture d'Action des Intellectuels contre la poursuite de la guerre en Afrique du Nord, réuni en Assemblée Générale le 10 mars :

MAIS à qui s'adresse cet appel ? Qui prétendent convaincre ces promesses, ces menaces ? AUJOURD'HUI : le Gouvernement vous demande de lui accorder des « pouvoirs spéciaux ». Le secrétaire général du parti socialiste a pris naguère position contre la tentative d'instaurer l'état d'urgence « aujourd'hui ».

— rappelle que le 2 janvier le peuple français a voté dans sa majorité pour la paix en Algérie. — Ajoute le gouvernement de Front Républicain de renoncer à son projet actuel de pouvoirs spéciaux : ceux-ci n'engagent nullement la négociation ; ils signifient donc l'aggravation de la guerre.

NOUS AFFIRMONS NOTRE OPPOSITION ABSOLUE A SA POLITIQUE EN ALGERIE. Que tous ceux qui ont été élus sur le programme du Front Républicain pensent à leur responsabilité : (Communiqué.)

— Demande aux députés de gauche, qui sont en majorité au Parlement, de prendre conscience de leurs responsabilités devant le peuple français, et le peuple algérien, la démocratie, la paix, et de voter contre les pouvoirs spéciaux. (Communiqué.)

"La Voix du Peuple"

(EXTRAITS DE « LA VOIX DU PEUPLE », L'ORGANE CLANDESTIN DE L'HEROÏQUE MOUVEMENT NATIONAL ALGERIEN) MESSAGE DE MESSALI HADJ POUR LE 1^{er} ANNIVERSAIRE DU PPA - 11 MARS 1956

Il y a 19 ans, le 11 mars 1937, le Parti du Peuple Algérien succédait à l'Étoile Nord-Africaine qui avait été dissoute par le gouvernement français. « Le Peuple Algérien » le 25 janvier de la même année.

ligne politique. C'est aussi parce qu'il a répondu toute compromission avec le néo-colonialisme. Quels que soient les difficultés, les gouvernements ou les régimes, le Mouvement National ne s'est jamais laissé détourner de son but, l'INDÉPENDANCE DE L'ALGÈRE, pour laquelle il continue à lutter sans abandon, ni rétrograde.

« Le peuple qui avait été tenu à l'écart, sous-estimé, et considéré comme quantité négligeable, et auquel on avait laissé croire que sa libération incomberait à quelques initiés du régime », dit le premier contacts avec le MNA donnés des preuves de sa vitalité, de sa volonté et de sa bravoure.

« Nos luttes ont été encore plus d'ardeur pour arracher la victoire sur l'oppression et la domination coloniales. »

« Ces attaques ne se sont jamais arrêtées et continuent jusqu'à nos jours. Si aujourd'hui le MNA est l'objet de tant de calomnies, de perfidies et d'intrigues, c'est parce qu'il a continué la lutte conformément à sa

« L'ACTION politique et économique du gouvernement exerce la menace de crise ont pu être évitées grâce à plusieurs facteurs. La reconstitution de l'appareil de production des principaux pays capitalistes européens a permis la renouveau des courants d'échanges inter-européens, et la diminution des réserves de dollars. L'accroissement des réserves de dollars (consécutif au plan Marshall) a permis aux USA de maintenir les premiers dans les zones monétaires des pays européens aux commandes américaines. L'effort de l'Europe occidentale a permis de financer de vastes programmes militaires. Le même temps de développer une politique de crédits allant des investissements jusqu'aux ventes d'appareils ménagers, d'automobiles, et à l'empêchement européen de la production de causes générales en ce qui concerne la France prise en charge des dépenses consécutives à la guerre d'Indochine par les USA, rapatriement des capitaux, d'Indochine. Ce furent les bases de la politique économique dite : « d'expansion dans la stabilité ».

LES ont osé !

Deux mois après les élections de janvier, les députés ont osé ! Un mois et demi après la réconstitution du gouvernement de Front Républicain, les députés ont osé la guerre, a voté les pouvoirs spéciaux. Le sens du vote est clair. C'est Biaud, l'honneur de la guerre d'Indochine — qui le définit : « Si lourd que soit le fardeau qu'exige le effort financier économique que la métropole doit consentir en Algérie, la France préfère le supporter. »

facistes d'Algérie N.D.L.R.) demandent que toute la France soit associée à leur effort. Il faut que l'on sache que toute la France se battra pour l'Algérie. C'est clair, Net.

Reynaud, aussi menteur que lorsqu'il annonçait que la route du fer est coupée, ajoute : « Plus vous aurez d'hommes en Algérie, moins le sang coulera. » Reynaud a voté les pouvoirs spéciaux Avec Daladier. Avec Pinay. Avec Laniel. Avec Ed. Faure. Avec Soustelle.

Peut-on attendre autre chose de ces défenseurs des gros colons, de ceux qui oppriment le peuple algérien, les responsables directs de la misère et de la répression, les défenseurs des intérêts des banques et des grosses sociétés financières ?

Mais que dire des députés « socialistes » et « communistes » qui se font les complices de cette politique de guerre totale, qui sans leur participation serait impossible ? Car la réaction se félicite, mais elle exige davantage. C'est ainsi que P. Reynaud a déclaré :

« Le Président du Conseil a évolué dans le sens des réalités, mais il n'a accompli qu'une partie du chemin qui conduit à elles ». « Le président du Conseil a évolué. » Hélas ! C'est la stricte vérité.

Où est-il, le secrétaire général du Parti socialiste qui, du haut de la tribune du congrès SFIO, déclarait qu'il n'accepterait pas la guerre, affirmant sa volonté de rapatrier le contingent, condamnant formellement la répression. Il suffit aux fascistes LAMBERT. (Suite page 2)

LETTRE OUVERTE DU M.N.A.

A Messieurs les députés de l'Assemblée Nationale PALAIS BOURBON, PARIS

Messieurs les Députés, Vous êtes appelés à voter des pouvoirs spéciaux au gouvernement pour lui permettre d'appliquer une politique par laquelle il prétend résoudre le problème algérien.

40.000 Algériens manifestent EN ALGERIE

Les jeunes soldats tombent pour la défense des milliards de Bourgeaud, Binchène, etc. Le gouvernement Guy Mollet s'orienté vers la guerre totale. « La bonne Union Française, préconisée par le P.C.F., ne mène pas à la Paix. »

REUNION PUBLIQUE GUERRE OU PAIX CONSTITUANTE ALGERIENNE Sous la présidence de Daniel Renard, dirigeant du P.C.I. trotskyste, PIERRE LAMBERT définira les conditions du rétablissement de la Paix en Algérie, le VENDREDI 16 MARS A 20 H. 30, SOCIÉTÉS SAVANTES, SALLE G.



AR dizaines de milliers, sur un mot d'ordre du Mouvement National Algérien, les travailleurs algériens ont débrayé massivement. La surprise a été totale, car chez les socialistes et leurs agents que du côté de ceux qui d'un air étonné clamèrent à la ronde : « Messali Hadj est détesté ».

Il ont manifesté, les travailleurs nord-africains à l'appel du MNA, mouvement que la presse a été contraint de qualifier, pour une fois avec exactitude, de « socialiste » et de « révolutionnaire ». Ils ont manifesté, avec une confiance absolue dans la justesse de l'orientation de celui qui, malgré toutes les calomnies, le mensonge, et la répression continue et continuera à lever haut le drapeau de la libération de Messali Hadj, de la Justice et de la liberté.

De la justice sociale à l'appel aux sacrifices

L'ACTION politique et économique du gouvernement exerce la menace de crise ont pu être évitées grâce à plusieurs facteurs. La reconstitution de l'appareil de production des principaux pays capitalistes européens a permis la renouveau des courants d'échanges inter-européens, et la diminution des réserves de dollars. L'accroissement des réserves de dollars (consécutif au plan Marshall) a permis aux USA de maintenir les premiers dans les zones monétaires des pays européens aux commandes américaines. L'effort de l'Europe occidentale a permis de financer de vastes programmes militaires. Le même temps de développer une politique de crédits allant des investissements jusqu'aux ventes d'appareils ménagers, d'automobiles, et à l'empêchement européen de la production de causes générales en ce qui concerne la France prise en charge des dépenses consécutives à la guerre d'Indochine par les USA, rapatriement des capitaux, d'Indochine. Ce furent les bases de la politique économique dite : « d'expansion dans la stabilité ».

L'ÉCONOMIE FRANÇAISE TRIOMPHANTE

Des chiffres triomphants continuent à être publiés par les meilleurs économistes officiels français. La production aurait atteint en janvier 56 le coefficient 100 (base 100 en 53). Cependant des signes inquiétants se manifestent déjà. Les balances commerciales et des comptes sont à nouveau déficitaires depuis plusieurs mois, l'importance des crédits bancaires dans l'économie croît rapidement, le Napoléon monte lentement

NON A LA GUERRE D'ALGERIE

La manifestation et la grève générale des Algériens ont montré que sur le front de la mobilisation des travailleurs pour la libération de l'Algérie, il y a une lutte à mener. Et qui peut être couronnée de succès. Notons par ailleurs que, seule de toute la presse, « l'Humanité » a passé sous silence le fait que la manifestation des Algériens pour la paix était dirigée par le Mouvement National Algérien, Jacques Duclos se préparait à voter la politique gouvernementale de guerre.

8. JUST. (Suite page 2)

ADHÈRE au Parti Communiste Internationaliste

UNE PROSPÉRITÉ DE FAÇADE « A prospérité » actuelle de l'économie française participe d'une conjoncture économique favorable en Europe.

Nathalie Trotsky dénonce :

Nathalie Trotsky a fait au journal Victor Alba les déclarations suivantes :
« En réalité - dit Nathalie Sedov - la direction collective et les déclarations antistalinistes répondent au désir de la caste bureaucratique d'obtenir les avantages de sécurité - qui lui manquent sous Staline - pour qu'elle tranquille le peuple russe... »

« Les XX Congrès est plus droitier que le XIX, inspire à Staline, il ne parait pas de l'histoire de la Révolution en accord avec la vérité des faits. Mais il ne semble pas que ce soit par complaisance de Staline, tardivement repentis, qui peuvent le faire. »

« Cependant, les déclarations de Douguéval ont été faites en opposition à l'intérieur même de l'U.R.S.S., car elles constituent la reconnaissance implicite que les oppositionnistes voyaient juste lorsqu'ils dénonçaient les théories et la terreur stalinienne... »

DE LA JUSTICE SOCIALE

mais régulièrement depuis des semaines. Les mesures tendant à réduire les importations dans notre pays, les exportations françaises, de même que celles prises pour protéger le développement de la lutte économique qui se développe se transforme en une véritable guerre. Les exportations de produits seraient soumises à une rude épreuve. Car il ne faut pas oublier qu'en pleine période de récession, les exportations françaises n'ont pu croître qu'au prix d'une aide de l'Etat qui constituait déjà un soutien important : exonérations fiscales et des charges sociales, sur les produits exportés. Tandis qu'à l'inverse, le marché français était protégé par des taxes spéciales dites de transport, se surajoutant à la taxe d'exportation.

As ont voté

d'organiser un nouveau 6-février, et le président socialiste a capitulé devant la bourgeoisie. L'homme irrépressible, celui qui pour la défense des intérêts du peuple déclare à l'Assemblée nationale : « Le plus dur l'assurance qu'il y a, c'est de ne pas laisser tomber en Algérie, qu'au moment où le gouvernement est arrivé au pouvoir... »

« Les Jeunes de France », ajoute le président socialiste, « doivent s'attendre à partir, chaque jour plus nombreux, sans que DAI... L'IMMORTALITE... »

LE LITTELEUR

Le litteleur est un genre littéraire qui se caractérise par une écriture simple et directe. Il se distingue de la littérature traditionnelle par son langage plus familier et son traitement plus direct des sujets. Les litteleurs visent à exprimer des idées et des émotions de manière accessible à un large public.

LA BAS LA GUERRE !

« UNION DES SYNDICATS DES TRAVAILLEURS ALGERIENS » est née à Alger. Les masses laborieuses d'Algérie saluent avec enthousiasme cet heureux événement qui considère comme le début d'une ère nouvelle dans leur marche vers l'émancipation sociale.

LA BAS LA GUERRE !

« UNION DES SYNDICATS DES TRAVAILLEURS ALGERIENS » est née à Alger. Les masses laborieuses d'Algérie saluent avec enthousiasme cet heureux événement qui considère comme le début d'une ère nouvelle dans leur marche vers l'émancipation sociale.

TOUJOURS LES VENDREDIS LA MERITE EST DANS LES RISQUES

BULLETIN D'ABONNEMENT
4 mois : 400 frs.
1 an : 800 frs.
Nom :
Prénom :
Adresse :
Souscrire un abonnement de mois à LA VERITE.

LA BAS LA GUERRE !

« UNION DES SYNDICATS DES TRAVAILLEURS ALGERIENS » est née à Alger. Les masses laborieuses d'Algérie saluent avec enthousiasme cet heureux événement qui considère comme le début d'une ère nouvelle dans leur marche vers l'émancipation sociale.

LA BAS LA GUERRE !

« UNION DES SYNDICATS DES TRAVAILLEURS ALGERIENS » est née à Alger. Les masses laborieuses d'Algérie saluent avec enthousiasme cet heureux événement qui considère comme le début d'une ère nouvelle dans leur marche vers l'émancipation sociale.

Un syndicat fantôme ?

« L'ÉPIQUE des vacances, notre syndicat se manifeste par une telle activité débandade... que les syndicats en sont si désemparés qu'ils ont encore un syndicat GUT chez Renault. »

Non aux accords maison !

« HIZ Bloch-Dassault, les métallos viennent de repousser à une ébrasante a-jorité un accord-maison que leur soumettait la direction. Après les ouvriers de chez Peugeot, c'est la deuxième grande entreprise qui se prononce contre les accords en chaîne réalisés par le patronat et que Renault avait inaugurés en septembre 1955. »

« Ce n'est pas le prétexte que le gouvernement est un gouvernement socialiste, on n'est en somme, si cette attitude est justifiée par le fait que le nouveau gouvernement est plus perméable aux aspirations des travailleurs, alors ce serait raisonnablement pour reprendre les revendications des travailleurs sur la proposition en matière de Nantes et de St-Nazaire manifestant dans la rue alors que 6000 travailleurs ont manifesté devant la direction chez Renault et exigé : 40 fr. de l'heure pour eux. Au lieu de cela, on nous propose pendant deux mois avec chez Renault, ensuite avec la retraite, et maintenant on parle de consulter les ouvriers sur la proposition en matière de faire le pont pour les fêtes de St-John et St-John ! »

« Il n'est plus aveugle que celui qui ne veut pas voir. La presse de la grande bourgeoisie et des trusts se se méprend pas, elle, sur le sens de ses votes ouvriers. Elle se rend compte que ses plans de paix sociale sont mis en échec. Elle ne cache pas son inquiétude. Dans ces conditions, le maintien de l'ordre sur le front intérieur risque fort d'être compromis. »

LA BAS LA GUERRE !

« UNION DES SYNDICATS DES TRAVAILLEURS ALGERIENS » est née à Alger. Les masses laborieuses d'Algérie saluent avec enthousiasme cet heureux événement qui considère comme le début d'une ère nouvelle dans leur marche vers l'émancipation sociale.

LA BAS LA GUERRE !

« UNION DES SYNDICATS DES TRAVAILLEURS ALGERIENS » est née à Alger. Les masses laborieuses d'Algérie saluent avec enthousiasme cet heureux événement qui considère comme le début d'une ère nouvelle dans leur marche vers l'émancipation sociale.

LA BAS LA GUERRE !

« UNION DES SYNDICATS DES TRAVAILLEURS ALGERIENS » est née à Alger. Les masses laborieuses d'Algérie saluent avec enthousiasme cet heureux événement qui considère comme le début d'une ère nouvelle dans leur marche vers l'émancipation sociale.

LA BAS LA GUERRE !

« UNION DES SYNDICATS DES TRAVAILLEURS ALGERIENS » est née à Alger. Les masses laborieuses d'Algérie saluent avec enthousiasme cet heureux événement qui considère comme le début d'une ère nouvelle dans leur marche vers l'émancipation sociale.

LA BAS LA GUERRE !

« UNION DES SYNDICATS DES TRAVAILLEURS ALGERIENS » est née à Alger. Les masses laborieuses d'Algérie saluent avec enthousiasme cet heureux événement qui considère comme le début d'une ère nouvelle dans leur marche vers l'émancipation sociale.

LA BAS LA GUERRE !

« UNION DES SYNDICATS DES TRAVAILLEURS ALGERIENS » est née à Alger. Les masses laborieuses d'Algérie saluent avec enthousiasme cet heureux événement qui considère comme le début d'une ère nouvelle dans leur marche vers l'émancipation sociale.